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当“SEO赚钱”成为考验站长能力的关键词时，既非偶然，也不是刻意为之，而是大势所趋。尤其是进入2020年
以后，围绕SEO赚钱能力产生的诸多讨论中，唯有商业价值体现才是SEO人能挺直腰板的最强底气。

这毫无疑问是在告诉我们：SEO赚不到钱是病，得治!

如今，整体社会风气弥漫着焦虑、浮躁的氛围，绝大多数社会人的价值体现都依赖于赚钱能力，大家犹如契诃

夫笔下的别里科夫，都是装在套子里的人，只不过这个套子既是对大环境的无奈也是主观意识的盲从，可以说

是时代逼得大家别无选择，唯有当牛做马赚到更多的钱才能得到世人的尊重和认可。

 

 

置身于互联网浪潮中的站长们是感受更为深刻的群体之一，因为工作性质促使得他们必须天天面对波涛汹涌的

网文冲击，甚至稍不留神就有可能被那些恶意的商家营销文案带到沟里去难以翻身，自怨自艾、自暴自弃。

冒昧的说，虽然对于现时代的金钱观不敢苟同，但活在当下即使不喝毒鸡汤，也难逃生存、生活的压力，作为

站长，SEO赚钱当然也需得是时时提上日程上的事，下面是资深草根站长笔者本人对SEO赚钱的一些经验所
得，分享给大家：

一、主战场明确，不患寡而患不均
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SEO是个好东西，只要有搜索的地方它都如影随形。在我看来唱衰SEO的人真的有些居心叵测，因为从厚黑学
的角度来讲：脸皮要厚而无形、心要黑而无色，这样才能成为“英雄豪杰”，所以他们张口闭口大谈特谈SEO衰
了，其实可能他们只是为了煽动SEO人情绪，剿灭敌人于无形当中，自己却伺机而动，收割SEO流量。

不然为啥互联网巨头都在搜索领域撒大网，费尽周章。从头条、抖音搜索，到阿里夸克浮出水面，再到腾讯对

微信搜索的布局以及全资收购搜狗实现“抠搜”组合，巨无霸们一直在伺机而动，争夺精准需求市场，而你还在担
心做SEO前途堪忧?

本质上来说SEO很赚钱，站长应该担心的是自己的思维模式问题，是否固化?虽然目前搜索市场的流量被分流了
一些，但其实分流平台的SEO也给我们带来了新的发展和机遇，况且泛流量和精准流量本就是两个完全不同的
概念，跟小视频、信息流较劲儿也没什么意思，从投入产出比来说SEO才是能真正解决需求问题的最佳方案。

孔子在《论语·季氏》第十六篇中说过：闻有国有家者，不患寡而患不均。在SEO领域，我想亦是如此。站长们
既然选择了SEO，明确了主战场，真正应该考虑的就应该是顺势而为，不要担心搜索被分流了不好做了，因为
搜索的流量就算再少也足够成千上百万SEO人去为之奋斗了，钱是赚不完的，站长真正应该担心的而是自己时
间、精力的分配问题，合理的将有限的时间布局在不同的搜索渠道上去进行有效的优化，比操这些没用的闲心

更容易赚到钱，也更能增加自己的信心和底气。

二、广积粮、筑高墙、缓称领地王

朱元璋说过：“广积粮、筑高墙、缓称王”，虽然在SEO领域并不是人人都能通过自己的努力圈地称王，但SEO
属于互联网行业的一个分支，也属于高收入工种，只要用心耕耘，赚钱的机会总会来的。

记得头条大火的时候我开通了头条号，在博客站上发布的一些文章也会零星的布局到头条号上，虽然频率不

高，但也一直在坚持着，由于博客的内容是根据需求来更新的，后期我偶尔进入头条号的后台竟然也能收到一

些咨询信息，就在年初疫情期间我还在头条上转化了一笔订单，这更让我坚信了一点：有搜索出现的地方就存

在SEO赚钱，站长就应该在那里安营扎寨，即使它的功能还不完善。

 

 

此外，微信搜索也是一个套路，虽然跟百度搜索的市场份额比起来也是微不足道，不值得一提，但自从帮客户

维护运营过一个装修公众号，跟微信指数打上交道以后我发现利用微信搜索做SEO赚钱效果也是可以的，并且
通过有效优化做上去排名后引流到公众号产生咨询、转化的成本其实并不高。这或许就是人口基数庞大的好

处，任何产品只要被生产出来了即使再小众，它也一定有对应的使用人群。



其实，大量事实、数据、实践已经证明SEO虽然被分流的现象很严重，但对于不成熟的平台站长们需要为其付
出的时间成本也无需过多。需求少、竞争也少，至少现状是这样的。毋庸置疑的是，既然其他分SEO流量的平
台开始争夺市场，自然会循序渐进慢慢的引导用户改变其搜索习惯。基于人的惰性，在当前APP打开的前提
下，如果其APP也具备搜索功能，那么用户很大概率会停留在该APP完成需求搜索，这能提高效率。

做SEO赚不到钱，我认为是站长们把自己的路走窄了，SEO现在是全网营销时代，并不是原始的网站时代，网
站依然是SEO人的主线，但唯有跟着趋势走，经过不同渠道的重复积累，才能循序渐进的广积粮、筑高墙、缓
缓成为自己领地里面的王。

总结

如果做SEO超过五年以上，不分地域，总体收入每月平均下来还不过一万以上，那么站长们就应该反省自己，
这些年来究竟干了些啥。在这个时代没人能白嫖你的劳动果实，毕竟SEO的赚钱能力极强，主副也皆可发展。

曾经SEO在互联网封神，现在纵使风云变幻，也或许需要试着重新思考：凡事预则立不预则废，张弛亦有度，
才有可能为SEO赚钱之路做好更长的铺垫。
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